

## **BAB II**

### **METODELOGI PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian ini termasuk dalam jenis penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan metode penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif adalah suatu proses penelitian dan pemahaman yang berdasarkan pada metodologi yang menyelidiki suatu fenomena sosial dan masalah manusia. Pada pendekatan ini peneliti menekankan sifat realitas yang terbangun secara sosial, hubungan erat antara peneliti dan subyek yang diteliti. Selain itu penelitian ini termasuk penelitian kualitatif deskriptif yaitu peneliti berusaha mendeskripsikan suatu gejala, peristiwa, kejadian yang terjadi saat sekarang (Noor, 2011:34-35).

#### **B. Lokasi dan Subyek Penelitian**

Dalam penelitian ini lokasi yang diambil adalah Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta, Universitas Islam Indonesia, STEI Hamfara dan STEI Yogyakarta. Sedangkan yang menjadi subyek penelitian ini adalah Mahasiswa Ekonomi Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta, Universitas Islam Indonesia, STEI Hamfara dan STEI Yogyakarta.

## C. Populasi dan Sampel

### 1. Populasi

Populasi yaitu wilayah generalisasi yang terdiri dari obyek atau subyek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang di oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya (Sugiyono, 2015: 80). Populasi dalam penelitian ini adalah Mahasiswa Ekonomi Islam Yogyakarta.

### 2. Sampel

Sampel yaitu bagian dari jumlah dan karakteristik yang dimiliki oleh populasi tersebut (Sugiyono, 2015: 81). Berarti dengan makna lain sampel merupakan elemen-elemen dari bagian populasi. Teknik pengambilan sampel pada penelitian ini menggunakan sampling kouta, yaitu teknik untuk menentukan sampel dari populasi yang mempunyai ciri-ciri tertentu sampai jumlah (kouta) yang diinginkan (Sugiyono, 2015: 85).

Ukuran sampel yang layak untuk dipakai dalam suatu penelitian yaitu antara 30 sampai dengan 500 (Sugiyono, 2015: 91). Agar dikatakan layak maka penelitian ini mengacu kepada pendapat Sugiyono dengan mengambil sampel sebanyak 50 , lebih dari angka minimum yaitu 30. Diantaranya yaitu mahasiswa ekonomi Islam Strata 1 ataupun strata 2 Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, UIN Sunan Kalijaga

Yogyakarta, Universitas Islam Indonesia, STEI Hamfara dan STEI Yogyakarta.

#### D. Teknik Pengumpulan Data

Metode yang digunakan dalam penelitian ini untuk memperoleh data serta informasi yaitu:

##### 1. Observasi

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan jenis observasi terus terang atau tersamar, yaitu dalam pengumpulan data peneliti menyatakan terus terang kepada sumber data, bahwa dia sedang melakukan penelitian. Namun suatu saat peneliti juga dapat melakukan observasi dengan tidak terus terang atau tersamar (Sugiyono, 2010: 405-406). Jadi peneliti melakukan observasi pra penelitian ke beberapa bank syariah guna untuk mengetahui prosedur penggunaan produk tabungan.

##### 2. Wawancara

Wawancara digunakan sebagai pengumpulan data apabila peneliti ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, dan juga apabila peneliti ingin mengetahui hal-hal dari responden yang lebih mendalam dan jumlah respondennya sedikit (Sugiyono, 2015:137). Peneliti melakukan wawancara kepada dua Mahasiswa Ekonomi Islam yang sudah menggunakan produk tabungan bank syariah dan yang belum menggunakan produk tabungan bank syariah, serta wawancara kepada 3 pihak bank syariah yang mempunyai

wewenang untuk menjelaskan tentang prosedur menggunakan produk tabungan.

### 3. Kuisisioner

Kuisisioner merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara memberi seperangkat pertanyaan atau pernyataan tertulis kepada responden untuk dijawabnya (Sugiyono, 2015: 142). Kuisisioner ini ditujukan kepada Mahasiswa Ekonomi Islam Yogyakarta yang dipilih sebagai sampel, kemudian diolah kemudian diperoleh kesimpulan.

### 4. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara. Peneliti mengumpulkan data-data yang berkaitan dengan prosedur produk tabungan bank syariah dan kebutuhan mahasiswa ekonomi Islam Yogyakarta dalam mengambil keputusan untuk menggunakan produk tabungan (Sugiyono, 2010: 422).

## E. Metode Analisis Data

Dalam analisis penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan model Miles dan Huberman yang dilakukan selama di lapangan. Menurut Sugiyono (2015: 247-252) aktivitas dalam analisis data yaitu:

### 1. Data Reduction (Reduksi Data)

Reduksi data yaitu merupakan rangkuman, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting dengan mencari tema dan

polanya. Dalam penelitian ini peneliti mengambil data-data yang diperlukan dan menghilangkan data-data yang tidak diperlukan.

## 2. Data Display (Penyajian Data)

Dalam penelitian Kualitatif penyajian data dilakukan dengan bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar katagori, flowchart dan sejenisnya. Dengan begitu maka akan memudahkan memahami apa yang terjadi serta merencanakan kerja selanjutnya berdasarkan apa yang sudah difahami.

## 3. Conclusion Drawing/Verification

Kesimpulan awal yang dipaparkan sifatnya masih sementara dan akan berubah bila tidak ditemukan bukti-bukti kuat yang mendukung pada pada tahap pengumpulan data berikutnya, dan diharapkan dalam penelitia ini dapat menemukan suatu hal yang baru.